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Commissione consiliare 7^ Creatività e Promozione del Territorio, Turismo, Relazioni 
Internazionali, Politiche culturali, promoziona della Cultura del Marmo e dell’Arte, Politiche 

Giovanili. 
VERBALE DELLA SEDUTA DI GIOVEDI’ 07/12/2017 – ore 17:00-18:45_ 
 
O.D.G.: 
 

1. Approvazione verbali sedute precedenti; 
2. Audizione associazioni culturali; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Bassani Cesare, Daniele Raggi (sostituisce Bertocchi Barbara), Tiziana 
Guerra (sostituisce Guadagni Gabriele), Andreazzoli Giuseppina, Bottici Cristiano e Vannucci 
Andrea. 
 
Presiede il consigliere Bassani Cesare e svolge le funzioni di segretario verbalizzante Bruna Zeni; 
 
Le Associazioni culturali presenti sono: 
 
“La Manforta”; 
“Associazione mazziniana italiana, sezione di Carrara”; 
“Coordinamento Palazzo rosso”; 
“Libreria solidale” 
“Nausica: L.A.A.V.” 
 

1) Approvazione verbale seduta precedente: 
La commissione approva il verbale del 30 novembre 2017; 

 
2) Tavolo di ascolto con le Associazioni culturali. 

Continua l’indagine conoscitive con le Associazioni culturali attive sul territorio; il Presidente 
Bassani saluta le Associazioni presenti e le invita a presentarsi. 
 
1. “La Manforta” 
L’Associazione è impegnata da alcuni anni sul territorio nell’organizzazioni di eventi legati alla 
Scultura; tra questi il “Simposio internazionale di scultura a mano” (organizzato con la “Galleria 
Duomo” e “Gli artisti del borgo”); hanno un progetto ambizioso quello di creare un percorso 
turistico di sculture fatto dalle opere che ad ogni edizione gli artisti partecipanti lasciano alla città. 
All’Amministrazione chiede collaborazione e incoraggiamento nell’organizzazione. 
 
2. “Associazione mazziniana italiana sede di Carrara”: 
L`Associazione Mazziniana Italiana, onlus, non è una organizzazione a carattere politico (l`AMI 
accoglie tutti sotto le sue bandiere), bensì una tribuna dalla quale si cerca di meglio interpretare e 
più attivamente diffondere il pensiero di Giuseppe Mazzini. Recentemente ha organizzato una 
serie di conferenze nel quadro di “Ricordare Dialogare”, la manifestazione annuale «il cui obiettivo 
è quello di favorire un sempre maggiore interesse per il pensiero di Mazzini e di quei grandi Italiani 
che hanno lasciato in eredità un immenso patrimonio di idee e valori come Spinelli, Rosselli e 
Salvemini. L’AMI di Carrara vuole rivolgersi a tutta la cittadinanza e in particolare ai giovani 
affinchè siano sempre vivi il sentimento di partecipazione attiva alla vita collettiva e il rispetto delle 
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regole». L’Associazione è strutturata da un comitato Nazionale per il coordinamento dell`azione 
periferica (Sezioni Comunali) e da un Comitato regionale.  
 
3. “Coordinamento Palazzo Rosso” 
Con il progetto del “Coordinamento per il Palazzo Rosso” si intende recuperare un edificio di 
grande pregio architettonico e storico (un tempo sede dell'Accademia di Belle Arti, poi del Comune 
e infine della biblioteca civica) per allestirvi il Palazzo della Cultura carrarese e ospitarvi tutte le 
associazioni culturali locali, aperto a tutta la cittadinanza, con l’obiettivo di valorizzare l'identità 
storica, sociale e culturale della città e rilanciare la vita del centro storico.  
 
4. “Libreria solidale” 
In Gran Bretagna e Usa le charity bookshop sono una realtà molto diffusa. Solo in Gran Bretagna 
se ne contano circa 2000 create da associazioni per sostenere la propria attività e progetti di 
solidarietà. Gestite da volontari, qui i cittadini possono trovare libri usati di ogni genere che 
possono prendere con un’offerta. Nel nostro territorio, la prima sede è nata a Fivizzano: un gruppo 
di fivizzanesi sensibili e intenzionati a proporre nuovi stimoli per mantenere viva l’aggregazione 
(soprattutto tra i più giovani) hanno chiesto all’amministrazione comunale di concederli uno spazio 
per allestire una charity bookshop. In questo modo si è colmata la mancanza di una libreria ma 
soprattutto si è fondato un centro d’incontro dove la cultura non è pretesto per creare un circolo 
esclusivo ma è il veicolo per un’aggregazione ampia e armoniosa, un luogo di confronto e 
riflessione su temi di rilevanza sociale oltre che culturale; ora questa realtà è anche a Massa. La 
prima iniziativa di lettura è stata il Book Club: un progetto di letture bilingui in gruppi composti da 
italiani e persone di madre lingua inglese. Hanno organizzato concerti, presentazioni di libri, 
piccole mostre, laboratori, conferenze su temi sia storico-sociale sia medico-scientifici, incontri con 
ong e associazioni come Emergency e Béthlem de Mouda, e poi convegni sulla disabilità. Da 
quest’anno offrono anche ripetizioni gratuite grazie alla disponibilità di alcuni volontari che di 
professione sono insegnanti. Tra i loro obiettivi vi è quello di creare un luogo di benessere dove le 
persone possano incontrarsi, mettendo i loro spazi a disposizione anche di tutte quelle 
associazioni esistente sul territorio che non hanno una sede. La libreria solidale è pensata come 
un “oratorio laico”, in cui il libro, nell’essere salvato dal macero, diventa strumento di beneficenza e 
aggregazione; chiedono all’Amministrazione aiuto nel reperire un locale in comodato gratuito per 
poter avere una sede anche a Carrara. 
 
5.“Nausika : circolo Laav Carrara” 
Il Circolo LAAV Carrara, attualmente fa parte di “Nausika”, associazione composta da più 
associazioni. La LAAV si occupa di diffondere la lettura dei libri creando dei momenti di 
aggregazione in cui i volontari leggono delle storie ad alta voce, “Ti dono una voce”; collabora da 
anni con le scuole e con il festival “Convivere”; hanno una pagina fb e per il 2018 hanno già 
preparato un calendario annuale di eventi come la lettura ad alta voce con i bambini nella sezione 
ragazzi della biblioteca di Carrara; chiedono visibilità e uno spazio dove riunirsi. 
 
Conclusa la presentazione, si invitano le associazioni ad utilizzare la mail con la quale sono state 
contattate per fare proposte e segnalazioni. 
 
Congedate, si procede con il punto 3 dell’ODG. 
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3) Varie ed eventuali 
Interviene il consigliere Bottici, rammaricato dell’assenza dell’Assessore al tavolo della 
commissione, chiede delucidazioni in merito alle giostrine che il giorno seguente (08.12.2017) 
verranno montate in Piazza Ingolstadt a Marina di Carrara, chiede per quale motivo non siano stati 
fatti i bandi e con quale criterio sia stato organizzato l’evento. 
Rispondono i consiglieri Guadagni e Bassani che il bando è stato fatto, ma senza successo e che 
quindi è stato necessario aprire una gara regionale di un solo giorno. Bottici replica che il bando 
doveva essere sospeso, perché se si fanno le regole, queste devono essere rispettate e non 
disattese alla bisogna. Ricorda che già nel mese di Novembre sono stati fatti dei mercatini – 
mercatino dell’antiquariato e mercatino della cioccolata – in cui gli operatori esponevano merci che 
poco avevano a che fare con l’antiquariato o il cioccolato (80 % almeno); chiede coerenza e 
maggiori controlli; se i bandi, così come sono strutturati non hanno riscontro devono avere 
parametri diversi; 
Bassani risponde che tutto ciò che al momento viene fatto è “In divenire” quindi migliorabile e 
modificabile.  
Il consigliere Vannucci interviene per ribadire e sottolineare quanto detto sopra, che il metodo non 
è chiaro e che le tipologie di bando vanno rispettate; chiarire se farli per tutto o solo per alcune 
cose e se si fanno devono rispondere alle regole con i quali sono stati istituiti. 
La consigliera Andreazzoli ritiene che le perplessità del consigliere Bottici e le sollecitazioni 
sollevate debbano avere una risposta da parte dell’Assessore; dalla presentazione fatta sembrava 
che tutto sarebbe dovuto andare a bando, è ancora così o no? E’ necessario saperlo per 
procedere in modo serio, concreto e non farlocco, con criteri chiari, democratici e accessibili da 
parte di tutti;   
Guadagni spiega che bisogna sicuramente ripensare i bandi con parametri meno restrittivi, 
cercando di coniugare partecipazione da parte degli operatori e qualità; in attesa di successivi 
riscontri e di nuove risposte dall’Assessore Forti, la commissione si scioglie.   
  
 
 
      La seduta è terminata alle ore 18.45 
              Il Segretario verbalizzante 
                  (Bruna Zeni)  
              F.to         Il Presidente   
                    (Cesare Bassani)
            F.to 
 
 
I documenti pubblicati sono copie conformi dell'originale posto agli atti in considerazione che gli atti saranno prodotti con 
sistemi informatici automatizzati, ai sensi del Comma 87 dell'art. 1 della Legge n. 549 del 1995 nonchè dei commi 1 e 2 
dell'art. 3 del decreto legislativo n. 39 del 1993, la firma autografa verrà sostituita dell'indicazione a stampa del soggetto 
responsabile. 


